

Los contratos bananeros

En artículos anteriores he demostrado porqué deben aprobarse los contratos bananeros que hoy discute el Congreso, argumentos que nadie ha podido desvirtuar. Ahora voy a analizar algunos argumentos de los que adversan sistemáticamente esta contratación.

Algunos diputados alegan que no han tenido tiempo de estudiar las cláusulas de dicho contrato, otros dicen que debieran postergarse para conocer de ellos después de haber resuelto otros asuntos de mayor interés que tiene la Cámara.

Si hay algún diputado que a estas horas no tenga conocimiento pleno de los referidos contratos, que dicho sea de paso, son muy sencillos y claros, es una demostración de su incapacidad para ocupar una curul en la Cámara y esto viene a justificar una vez más, la tesis sostenida por el editorialista de "La Nueva Prensa" de que debe reducirse a la mitad el número de los diputados para que al recinto Legislativo lleguen los hombres mejor preparados de la Nación.

Qué negocio de mayor importancia que el de los contratos bananeros tiene el Congreso que resolver? Ninguno, y si no ha resuelto la mitad de todos los asuntos que hay pendientes, es porque no trabajan, llegan tarde a las sesiones, las suspenden temprano por falta de quorum y para cada asunto echan 25 discursos cada uno, con pocas excepciones.

Algún diputado de mi provincia ha dicho que los guanacastecos nada ganamos con que haya o no esos contratos, porque nuestros peones van a trabajar al Atlántico y después vuelven enfermos y muchos a morir; pero no explica ese señor diputado que los peones guanacastecos buscan esa línea por que allí ganan cuatro, cinco y seis colones diarios, con los cuales les permite enviar dineros a sus familias y se man-

tienen ellos, por que allá no le pagamos al pobre peón más que un colón y uno cincuenta por día, suma más que ridícula para un pobre padre de familia. Esos salarios altos van en beneficio de los guanacastecos, aunque a los ricos hacendados de allá les perjudique porque tienen que aumentar los sueldos para obtener trabajadores.

Otros argumentos de personas que no son diputados; pero que sí son personas dignas de toda estimación son los siguientes:

1°. Se dice que la United ha ganado mucho porque en 1899 que se fundó, lo hizo con un capital de 20 millones de dólares (80 millones de colones) y hasta la fecha cuenta con unos mil millones de colones. Así sin ningún estudio y dada la cifra a primera vista impresiona; pero resulta que en el mismo estudio encontramos que la Compañía ha distribuido como dividendos en 1913 el 11 por ciento y el 1929 el 15 por ciento anual a sus socios; es decir: en esas últimas cifras es en lo que debemos fijarnos, por que el 15% anual se lo distribuyen aquí todos los días los bancos como el Costa Rica, dejando al propio tiempo una suma como fondos de reserva que llega a otro quince por ciento, sin más molestias que estar tras los escritorios de sus oficinas calificando créditos y socándole el tornillo a todo el que no paga al centavo el día de su vencimiento. De manera que la verdad de las cosas es que la United hace un negocio; como todos los que se hacen aquí; pero al mismo tiempo le ayuda al país en todo sentido. Ahora en este momento para señalar un caso concreto, si pasan los contratos, la Compañía tiene que ocupar tres mil trabajadores para las primeras siembras; pues bien: esos trabajadores ganarán un dólar cincuenta

diario, como término medio, o sean 18 mil colones diarios que en treinta días suben a la fabulosa suma de QUINIENTOS CUARENTA MIL COLONES. Ese volumen de dinero va a darle vida a 3 mil familias de Costa Rica. Después habremos de convenir que al iniciarse esos trabajos también se comprará una cantidad importante de carne, verduras y demás artículos de consumo, de producción nacional que contribuirá a aflojar nuestra estrecha situación actual por que atravesamos. Si estos no son beneficios que recibe el país al ser aprobados los contratos bananeros, que venga Dios y lo diga.

2°. Que las utilidades de la United no las distribuye equitativamente entre los costarricenses? El argumento es infantil, porque ningún capitalista haría semejante procedimiento de repartir utilidades suyas en personas que no figuren como socios del negocio.

Sin embargo, después de los brillantes sueldos que paga la United, porque sin disputa son los mejores del país, vemos cómo ha invertido en compra de propiedades nacionales más de cuarenta millones, por lo que tiene que pagar sus respectivos impuestos como todos los pagamos, forma ésta de contribuir en algo con su capital al servicio del Gobierno.

3°. Que para la Compañía es indispensable la producción de bananos de Costa Rica para darle trabajo a sus vapores &&. Ese argumento sería bueno si ella solo tuviera esas siembras en este país; pero no es así, en otros países que hay mayor producción y que puede aumentarla con su enorme capital, tendría más que suficiente trabajo para el transporte de sus vapores.

4°. Que la Compañía tiene derecho de escoger los terrenos para la siembra del banano; pues

DIAS DE AMERICA

El 28 de Julio de 1821

Pródigo en días de gloria, y propicio a todos los nobles esfuerzos por la patria y para la patria ha sido en todos los tiempos el mes de julio, llamado con razón el mes de la libertad.

En él apuntamos fechas tan preclaras y hermosas como aquella que señala la independencia de la gran nación del Norte, los Estados Unidos, que conmemora el nacimiento de la república el 4 de julio; y luego, Venezuela, la tierra excelsa, cuna del Libertador, que celebra el magno suceso de su incorporación al estrado de los pueblos libres el día 5 de julio; porque tal fue el deseo de Próceres y Patriotas reunidos en el Templo de San Francisco de Caracas, que redactaron el acta de la memorable asamblea de aquel mismo día como seguimiento del significado político del 4 de Julio de 1789, en que la espada inmortal de Washington trazó el destino de pueblo.

Y a continuación, vienen las fechas clásicas del 9 de Julio de 1811, en que los pueblos soberanos del Plata juran fidelidad y acatamiento a la Constitución de Tucumán, como lo hiciera también la Banda Oriental, acudida y protegida por el heroísmo conmovedor del padre de los uruguayos. José Gervasio de Artigas, que acomete la obra justiciera de la liberación de su querido pueblo nómada y perseguido por todas las tiranías y todos los poderes extraños que

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos, Mantillones nacionales. Heredia. *Tienda Benavides*

está claro, por que ella es la que conoce cuales son los terrenos apropiados para ese cultivo, inocente sería pensar que la Compañía permitiera que gentes inexpertas le señalaran esos lugares, pero hay que advertir que esos terrenos de que se habla son propios de la Compañía y podría sembrarlos de bananos o de lo que le diera la gana amparada por las leyes de la República, sin que nadie pueda impedirselo.

Como este artículo se está haciendo largo y no quiero cansar al público con su lectura, lo termino aquí ofreciendo para mañana continuar con el análisis de los demás argumentos referentes a esos contratos.

MANUEL J. GRILLO

San José, 25 de julio de 1930.

le rodearon en esta época crítica de su formación; pero el abnegado patriotismo de este pastor de pueblos supo conducirlo hasta el Congreso de la Florida, reunido en esta ciudad el 18 de Julio de 1830, y cuyo centenario acaba de conmemorar aquella república fundada bajo los mismos principios democráticos que establecían las célebres instrucciones del gran Artigas en 1813 y que organizaron a los orientales en las normas del más alto civismo, que ha hecho de su nación acaso la más próspera de las del continente. Pero todos estos movimientos por la libertad y la autonomía de las viejas colonias no fueron otra cosa que repercusión. Siga Ud. en la cuarta plana

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada

Heredia. *Tienda Benavides*.

Nuevos rumbos eléctricos

Queriendo tener al tanto a nuestros lectores de cuanto constituye noticia de palpante actualidad, nos hemos acercado a las oficinas de las Compañías eléctricas con el fin de cambiar algunas impresiones con la nueva dirección.

Sin inconveniente alguno, fuimos introducidos a las oficinas principales donde tuvimos la oportunidad de tratar personalmente a los nuevos elementos de la Compañía Eléctrica. De todos ellos tenemos la mejor y más grata impresión; los encontramos poseídos de la mejor buena voluntad para servir al público; en su propósito de mejoramientos en el servicio en general y de un efectivo acercamiento para mejor solución de todos los problemas eléctricos.

Pudimos constatar la demanda que ha habido en estos últimos días por servicios eléctricos, debida—quizá—a los precios a que han reducido la calefacción.

Fuimos también informados de ininidad de mejoras, tanto en las líneas eléctricas como en las telefónicas que serán de un gran beneficio para el público consumidor.

Por otra parte, se siente en el ambiente un cambio general en favor de la actuación de los nuevos Directores de las Compañías como lo hemos podido constatar en las varias actividades de la vida comercial y social,

Dos beneficios positivos para el público

Caloríferos de cocina (hasta de 880 watts) .. ₡ 10-00 mensuales.

Servicio Telefónico para Profesionales, (teléfonos de pared, San José, Cartago, Heredia, Alajuela) ₡ 10-00 mensuales.

Dos considerables rebajas que esperamos ha de tomar muy en cuenta el público costarricense.

Dos rebajas, que nos complacemos en anunciar, porque van en beneficio exclusivo de nuestros clientes.

Hay que dar a conocer más nuestro café en Europa

San José, 20 de julio de 1930.
Señor Secretario de Relaciones Exteriores

Ciudad

Muy señor mío:

Con dolor he leído hoy en el Diario de Costa Rica una nota en la que se dice que en 1925 que don Teodoro Mangel asistió como delegado nuestro a la Feria Internacional de Lausanne, en cuya Feria hizo el señor Mangel propaganda intensiva para nuestro café, y que encontrados allí una partida de turistas italianos entre los cuales habían hasta Senadores, el señor Presidente de la Directiva de la Feria de Milán hizo las diligencias para que el Gobierno italiano hiciera gestiones acerca de nuestro Gobierno para que este país se hiciera representar en la Gran Feria Internacional de Milán, no dudando que el Café de Costa

Rica tendría en Italia el mismo éxito que en Suiza. Que el señor Ministro Plenipotenciario de Italia en esta ciudad recibió las órdenes correspondientes de su Gobierno para insinuar esa idea al señor Secretario de Relaciones Exteriores de nuestro país, y le contestaron negativamente.

En aquella oportunidad, sigue diciendo la nota, unos senadores, el Gobierno Italiano, la Cámara de Comercio de Milán, la Directiva de la Feria de Milán, todos estaban de acuerdo para facilitar a Costa Rica la propaganda para su café y el señor Ministro Plenipotenciario de Italia en San José ofreció su apoyo incondicional, no solamente aquí, sino en Italia para donde debía salir algunos días después.

No me explico en realidad el criterio de nuestro Gobierno en aquella época, porque dando a

Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Doloresa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

conocer nuestro café en Ferias como la de Milán en 1925, es la mejor forma de aumentar nuestra exportación de ese artículo en el mundo entero, porque a dichas ferias afluyen personas de todas partes.

Ahora tenemos en Génova como Cónsul de Costa Rica a don Salvador Villar, joven talentoso e inteligente, de quien acabo de recibir una carta, porque somos amigos y entre otras cosas me dice que él cree que si nuestro café allá se vendiera al precio de Puerto Rico, que es el mejor que se consume, sería regular negocio para los exportadores, aunque los derechos de importación de aquel país son sumamente altos, 1750 liras por cada cien kilogramos de café.

Yo creo que es el momento de emprender una campaña en aquel país en favor de nuestro café, aprovechando la estadía allá del señor Villar y procurando al mismo tiempo alguna gestión por medio de esa Secretaría para ver si se logra que aquellos derechos se rebajen, aunque fuera temporalmente para intensificar la propaganda del artículo, pues una vez bien conocido, estoy seguro que su precio sería halagador para los que negocian en ese ramo. Por qué no se interesa U. en este sentido?

Con muestras de mi mayor consideración, tengo el gusto de suscribirme de Ud. muy atto. y seguro servidor,

Mannel J. Grillo

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de CAMARAS FOTOGRAFICAS de las mejores marcas KODAK, ZEISS IKON y VOIGTLANDER. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa, se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos.

LIBRERIA ALSINA

Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

POR UN COLON

SEIS nítidos y artísticos retratos

Galería abierta día y noche Solamente el mes de julio

Arte y economía: el summum del ideal femenino

Visítenos y quedará realmente complacida

FOTO ELECTRA

Frente a Ambos Mundos e Imprenta Alsina

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplanchada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

La época crítica que estamos atravesando

Habría sido más soportable si la producción agrícola de la Nación fuera más intensa, Costa Rica es un país netamente agrícola y debe procurar hasta donde sea posible levantar la extensión de los cultivos y la intensificación de los rendimientos.

La economía es necesaria en todo tiempo y ahora en especial, pero sería funesto economizar en la buena asistencia y las abonadas porque el resultado sería contrario a lo que se busca. El buen pensar aconseja al agricultor todos los medios a su alcance para producir más y al costo más bajo. La manera más rápida, más segura y más económica para obtener los aumentos deseados es la mejor asistencia, empleo de las mejores semillas y usando el abono completo de más alta eficacia Nitrophoska IG. Sin adquirir nuevas tierras y con el mismo personal está el finquero en la posibilidad de doblar sus cosechas. Los distribuidores del NITROPHOSKA IG. que está bien probado y acreditado en el país es la casa F. Reimers y Co. quienes dan las instrucciones y todos los detalles que pueden interesar al agricultor.

Opiniones sobre el asunto bananero

El exdiputado don Aquileo Orlich Zamora se ha declarado enemigo de los contratos bananeros.

También lo es el diputado don Otilio Ulate y el diputado por Guanacaste Urbina, quien sostuvo el ataque toda la sesión del viernes.

El expresidente don Julio Acosta G. se ha declarado amigo de los contratos y el otro expresidente, don Alfredo González F. también los combate desde el punto de vista nacionalista.

Con todo eso parece que las fuerzas de la Cámara están muy equilibradas y el triunfo que se augura es de pocas unidades.

Anunciar es vender

La gran panadería eléctrica que se abrirá en agosto

Hemos visitado la gran instalación mecano-eléctrica que para fabricar pan, han hecho los señores Musmani.

La última palabra en materia de panificación se han cumplido allí. Las masas no serán tocadas por los operarios, pues toda la operación se hará por máquinas nuevas de último tipo.

Los cuatro hornos son eléctricos y es lo mejor que de Estados Unidos se ha mandado a la América Española.

Las operaciones comerciales de esta nueva actividad se iniciarán en agosto, pues se están finalizando todos los detalles de la gran fábrica.

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

EN LA

Jardinería Central

hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

Ningún tratado ha concertado Alemania

Londres.—Un informe procedente de una alta fuente de información alemana diciendo que agentes italianos se habían acercado inoficialmente a la oficina de Negocios extranjeros de Berlín con objeto de que Alemania permaneciera neutral en caso de una guerra franco italiana, fue negada enfáticamente en Italia y en Francia.

La negativa de Francia se refirió especialmente a una parte del informe, en el cual se aseguraba que Francia había tenido conocimiento de la proposición y había abierto negociaciones con la Oficina de Negocios Extranjeros de Alemania.

Estas negociaciones, según consta en el informe, se habían roto recientemente a causa de la tensión provocada por los ataques de los nacionalistas alemanes a los separatistas.

La fuente de información alemana da cuenta de que el Embajador de Francia en Berlín, Peering de Margeire tuvo noticia del movimiento italiano y visitó al doctor Julius Curtinus, Ministro del Extranjero de Alemania.

Roma también se mostró sorprendida con los informes e inmediatamente se apresuró a desmentir la noticia.

Santorial

Martes 29.—Santa Marta, vg. Flora, Beatriz y Lucila, mártires, San Faustino, obispo.

SANTA MARTA, Virgen. Nació Santa Marta en Betania, cerca de Jerusalén; tuvo por hermanos a Lázaro y a María Magdalena. Con singular amor hospedaba en su casa a Jesucristo cuando andaba derramando por aquella tierra la semilla de su divina doctrina. Quejándose de que su hermana, sentada a los pies del Señor, no la ayudaba a servir, mereció oír de Cristo estas palabras: «Marta, Marta, cuidadosa andas, preocupándote muchas cosas; sábetete, pues, que una sola es necesaria. Tu hermana eligió la mejor parte, que jamás perderá». Con las cuales palabras significó Su Majestad que, aunque estima Dios mucho la hospitalidad, es digno de mayor alabanza el que dispone su alma para la espiritual morada del Señor. En otra ocasión, Marta y María notificaron al Señor por cartas la enfermedad de su hermano Lázaro, y, habiendo venido a Betania, Marta salió a su encuentro diciéndole cómo había estado cuatro días que estaba sepultado. Con la resurrección de su hermano vió Marta la gloria de Cristo, a quien había confesado por hijo de Dios vivo. Finalmente, enriquecida de méritos, pasó al Señor, año de 84.

De Guadalupe

La nueva cañería

Será dentro de poco tiempo una hermosa realidad; contamos con la cooperación decidida del señor Gobernador Ingeniero don Luis N. Fournier, uno de los pocos hombres, que poco hablan, pero que sí trabajan. Además, un distinguido grupo de diputados, nos lo han dicho—ha medido la necesidad imperiosa que representa para este cantón, la falta de agua potable, y gustosos se han ofrecido, para influenciar en los que deben ayudar a este pueblo en la grande y necesárisima obra cuyos trabajos deben comenzarse cuanto antes.

Enferma de cuidado

El pasado domingo enfermó de gravedad doña Caya Varela de Zeledón; sufrió la distinguida señora un fuerte ataque, habiendo puesto en gran congoja a su familia y a todo el pueblo, pues doña Caya es muy querida.

Su estado de salud ha seguido siendo de cuidado.

Deseamos su completo restablecimiento.

CORRESPONSAL X.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette Gem, Durbam, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: «¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar.» Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: «Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

El auge de muchos comerciantes se debe en gran parte a la calidad de lo que venden y a la eficacia de sus anuncios, porque el que no anuncia NO VENDE.

La estatua de Apolo en Oxford, disfrazada

Londres.—Una bella estatua que representa a Apolo, y que corona la entrada del Ashmolean Museu de Oxford, amaneció hace unas mañanas completamente transformada.

En la cabeza lucía el bello Apolo un sombrero de copa de última moda, inclinado picaramente sobre el ojo izquierdo. Durante la noche, le había crecido al dios una hermosa barba blanca que le cubría parte del pecho, y por si estas decoraciones no fueran bastantes, una banda roja le bajaba desde un hombro a la cintura. En la mano derecha, le colocaron un doble, al parecer, lleno de cerveza.

Cuando los transeúntes que pasaban frente al Museo, se die-

ron cuenta de la transformación que Apolo había sufrido, la multitud congregada frente al Museo fue tanta, que durante algún tiempo quedó interrumpida la circulación.

Los bromistas tuvieron que utilizar escaleras para alcanzar a Apolo, y nadie se explica como pudiera realizar su hazaña sin ser vistos por nadie.

Cuando varios empleados del museo subieron hasta la estatua para despojarla de todos sus atavíos, el público reía y gritaba regocijado.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia Tienda Benavides

CUALIDADES Y DESVENTAJAS Que proporciona el sombrero de paja

- 1º En primer lugar, agradable por su frescura.
 - 2º El ser sumamente liviano.
 - 3º Evita la calvicie, mal estar o dolor de cabeza
 - 4º Preferido en el mundo entero por lo higiénico y principalmente en los trópicos.
 - 5º Su bajo precio permite estar al alcance de quien lo desee, resultando caro por su poca duración, pero a Dios gracias. Hoy día todo está resuelto con la famosa PAJINA admirable restaurador de sombreros.
- La Fotografía Gómez Miralles recibe sombreros de paja y se hace cargo de restaurarlos por la módica suma de ₡ 3.00 quedando completamente como nuevos.
- OBSERVACIONES — No se reciben sombreros con la paja rota ni manchados de grasa o tinta. La famosa PAJINA es una preparación completamente nueva: tiene la cualidad de destruir la quemadura de la luz del sol sin que la paja pierda su brillo natural.
- Teléfono de la Fotografía 2490. — Teléfono de la casa de habitación: 3277

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República
Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla — Teléfono N.º. 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

También tiene desde hace mucho tiempo, una oficina en PALMARES donde despacha un día a la semana, en la casa de Don Rafael Hernández varas al Oeste del Parque.

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA v. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril

10.000 barriles de 180 kg y - 10.000 acos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANIA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio, para la LEGACION DE MEJICO y muchas de uestras obras.

Solicite los Vinos Naturales de Naranj, Nisperos, Moraño

de la Fábrica de VINO Y SAUZE M

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • A PARTADO 92

Jardinería "La Florida"

Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. C. al Pacífico.

TRABAJOS ARTISTICOS — TEL. 2604

Primeras Comuniones, Iglesias

En el Studio a domicilio, retrata L. G. Arias (Foto Sotillo).

Optica especial para niños. Fotógrafo técnico de New York.

Visítenos hoy ---Tel. 2437.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotés, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo mágico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébalo, es barato y eficaz.

BOLESA Y MOLINA

El Dr. Acosta Guzmán

Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

E. Calzada B.

Médico y Cirujano

CONSULTAS: De 10 a 12 m. y de 3 a 5 p. m.

Frente al Costado Sur de la Ferretería Rodríguez

TELEFONOS: Habitación: 3488—:— Oficina: 4016

Días de América

Viene de la primera plana ciones de la gran tragedia del siglo, la Revolución Francesa, que inicia su avance incontenible en la madrugada del 14 de Julio, y cuya bandera, en cuanto tuvo de justo, de humano y de hermoso, recogió Bolívar para levantarla en los campos de la América y fundar a su sombra bienchora estas patrias indo hispánicas, que constituyen el porvenir y la esperanza de la tierra, y de las cuales, dos, Colombia y el Perú, celebran también su día de gloria en este mismo mes de la libertad, mes en que naciera Bolívar como un mensajero de

estos ideales que por su brazo y su constancia habían muy pronto de florecer en estas frescas campiñas del nuevo mundo pues, que el Libertador vió la luz el 24 de Julio de 1783. Y así tenemos que, Colombia, la patria de los varones ilustres, la tierra de los clásicos heroísmos, que no desmerecen frente a los de la Grecia y la Roma antiguas, conmemora su iniciación republicana el 20 y el Perú en el día de hoy, 28 de Julio, día de espléndidos fulgores en el cielo del viejo Imperio de los Incas, el señorial y fabuloso Perú, asiento de Virreyes, de Prelados,

PERSONALES

Salieron para Grecia en temporada de descanso doña Dora Castro Ureña de Fauaz y las Stas. Julieta y Odalisca Fauaz.

=Ha estado enfermo don Célmo Angel Mora.

=Partió para Escasú el Director de la Escuela Buenaventura Corrales don Manuel A. López.

=En Puntarenas pasa unos días la distinguida maestra Sta. Natanahel Chaves.

de caballeros y de reales encomenderos; asiento de la más rancia y gentil nobleza española, que hizo de aquella tierra hubérrima la suya propia y dió a todas sus instituciones el gran prestigio de su saber, de su virtud y de su gallardía.

El 28 de Julio 1821 anuncia a los pueblos del antiguo virreinato de Lima el amanecer de la república; el feliz despertar de sus facultades y de sus atributos de nación libre, autónoma y soberana, que a la sombra de la espada justiciera de San Martín, vencedora en los campos de Chacabuco y de Maipú, alcanza la plenitud de su derecho; derecho que más tarde, en 1824, había de hacer efectivo e invencible el genio de Bolívar, el gran caudillo y paladín de la democracia, en cuyo pensamiento iluminado gestó la creación de un mundo nuevo bajo sus múltiples aspectos sociales, políticos y morales, y si bien es cierto que no fueron sus soldados patriotas los que le impulsaron y dieron fuerza y acción a estos movimientos cívicos del 28 de Julio de 1821, sino, en rigor de justicia, la política sagaz e inteligente del Protector San Martín, también es igualmente cierto que este fué uno de los más acariciados ideales del Libertador y que sus ojos de águila y su visión extraordinaria de guerrero entrevieron a distancia de los años, aquella coronación sublime de sus proyectos, que llamaron locura sus Tenientes, cuando desde los fangales y las miasmas y las dolencias y las derrotas y las miserias de Pativilca, en 1817, anunció con palabras de profeta, que el Perú sería libre, y que sus legiones llegarían muy pronto a enarbolar sus banderas en las torres del viejo imperio incaico, que aguardaba a sus libertadores para alzarse contra los tiranos.

Feliz anunciación que se realizó tan pronto sus destinos estuvieron en sus manos, mediante la íntima conferencia de los dos caudillos habidos en Guayaquil y por la cual se separó del mando el Protector San Martín, dejando sus poderes al arbitrio del Hombre Sol que organiza los ejércitos y se apresta con la más asombrosa actividad a la defensa de la sagrada tierra de Manco-Capac, y libra en la pampa de Junín, cerca del Lago de Reyes,

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Sigue la discusión del asunto bananero

Leída el acta fue aprobada.

Monte Nacional de Piedad

Baltodano.—Pide dispensa de trámites para entrar a conocer de una garantía de ₡ 50 000 del Estado al Monte Nacional de Piedad.

Saborio.—Se opondrá.

—Se aprueba la dispensa de trámites.

Creación de un nuevo puesto en Control

Se pone a discusión en tercer debate la creación de un nuevo puesto en Control para Contador e Inspector de Rentas Nacionales y se rechaza.

Contrataciones Bananeras

Solano.—Expone razones a favor del fomento de la industria bananera. Se refiere a las ventajas que obtuvo la Comisión con la United. Explica que la Compañía sembrará banano sólo en las tierras de su propiedad. El Representante de la Compañía nos donó 2116 hectáreas de terreno en la región de Toro Amarillo para la formación de colonias agricultoras. Se consiguió

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

la memorable jornada de los Húsares y de los Guardias, que allí se hicieron dignos del canto inmortal de Olmedo, el sublime poeta de la Gesta, que pulsó su lira en los acentos épicos de Pindaro para decir al Padre de la Libertad, en versos jocundos, la grandeza de su patriotismo y de su genio, que había de completar su ciclo en Ayacucho, que fué la batalla cumbre, que remató con fulgores de epopeya la acción libertadora de Belívar y de sus legiones, ganando los lauros de la gloria al empuje denodado e incontenible de la bizarría del ínclito General Sucre, que mereció la loa sentida del caudillo y del soberbio dictado de GRAN MARISCAL DE AYACUCHO, nombre con que la historia le distingue de entre todos soldados de la epopeya y que tan hermosamente encaja a su señorial virtud de héroe y de patriota; porque fué el prototipo de la hidalgía y de la caballerosidad castellanas trasplantadas a estas sus viejas colonias de ayer.

Gloria sea dada a la noble tierra del Perú en esta fecha que llena de júbilo todos los corazones.

OLIVERIO NOEL

28—1930.

también de la Compañía que estableció Campamentos y Dispensarios Sanitarios para atender a los enfermos. (El discurso del orador es muy aplaudido.)

Albertazzi Avendaño.—Para comenzar he tomado como principio no traer al tapete datos que no respondan a la verdad de las cosas. (Aplausos) También he de referirme a la conveniencia de que no se hagan records de duración oratoria.

Antes que nada he de preguntar: ¿es necesaria la industria bananera para el país? En un artículo de don Tomás Soley Güell se nos dan datos en los cuales figura la industria bananera como la segunda del país. Los diputados que fuimos a la Zona del Atlántico vimos el decaimiento de la provincia de Limón. Las rentas municipales han disminuído; las ventas del comercio han disminuído y todo lo que era un emporio ha decaído. Esto no es un problema fiscal. Es un problema de trabajo. Miles de trabajadores han emigrado y eso supone una merma de cerca de un millón de colonos a las entradas del país. El Sr. Urbina hablaba de pequeños productores acogitados por la United, pero yo he de preguntar: ¿De quién son entonces los centenares de firmas que llenan los memoriales que nos han venido al Congreso pidiendo un pronto arreglo de la cuestión bananera?

(Se refiere después al clamor unánime de los municipios de Limón pidiendo el fomento de la industria bananera.)

Menciona los nombres de muchas personas notables que están a favor de la industria bananera. Critica a lo que han dicho que la mala situación del país no permite contratar con la United y manifiesta que esto se parece a los que desean que crezca el pasto para alimentar el caballo que se muere de hambre antes que el pasto crezca. Nadie va a entregar tierras de la nación, algunas las damos en arriendo y si se dice que podríamos dejar los terrenos a nuestros nietos, se podría alegar que nosotros somos los nietos de nuestros abuelos. Censura la ley del año anterior gravando la exportación del banano, juzgándola impracticable y por lo tanto absurda.

Los contratos son buenos, podrían ser mejores, pero este asunto hay que verlo bajo el aspecto comercial. El plazo de veinte años es justificable. Ninguna empresa de magnitud haría contratos con un plazo menor. El orador se refirió a la actitud asumida por el Banco de Costa Rica de recibir sus créditos al anuncio de que se harían las Contrataciones. Pero esa actitud del Banco es justificable. Sabe que se van a hacer plantaciones y eso requiere dinero. Se dice del peligro que hay de que los baldíos nacionales pasen a poder de una Compañía extranjera.—(Continuará.)

LA CRISIS?

Puede ser un pretexto para que Ud. vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de

J. A. BELGRAVE

Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.

Todo a precios de verdadera crisis

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

TALLER ELECTRICO ROSALES

Fabricación de hornos, calentadores y cocinas eléctricas y de carbón

Frente Foto. Hernández. Teléfono 3250

No hay que olvidarlo: La UNICA medicina que cura el ASMA es el **CUAJANI JORDAN**

cuyo Depósito y Representación los tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía. frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 1524—

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA